

N-D de la Merci N-D de l'Assomption

Sommaire

Page 1 : Édito de Jacques Dieudonné

Page 2 : Marie-Anne Bouchard nous parle de sa mission : " LEME"

Page 3 : Échos du Frat ; témoignage catéchuménat

Page 4 : Agenda et infos diverses

Frères et sœurs bien-aimés!

Dix jours après l'Ascension, nous célébrons dans la joie, la fête de la Pentecôte, la venue de l'Esprit-Saint sur les Apôtres. L'Esprit-Saint que Jésus leur avait promis quelque temps avant son départ de ce monde vers le Père : « Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l'Esprit de vérité...»

La fête de Pentecôte était célébrée par le peuple d'Israël cinquante jours après Pâques ; elle était la commémoration du don de la Loi que Dieu avait fait aux enfants d'Israël, par l'intermédiaire de Moïse, au Sinaï.

La Pentecôte, célébrée juste après la mort et la résurrection de Jésus, marque l'inauguration d'un temps nouveau dans l'économie du Salut : elle est le don par Dieu de son Esprit aux Apôtres, et par eux à nous, à tous ceux qui

croient en Jésus, le Fils de Dieu mort et ressuscité.

Ce jour-là, les portes closes s'ouvrent, la peur se dissipe, les langues se délient, les oreilles et les cœurs sont disposés à recevoir un message nouveau. Ce jour-là, naît le peuple de la Nouvelle Alliance, l'Église.

L'Évangile de ce jour de fête nous dit que Jésus, après avoir souhaité « la paix » à ses disciples, les envoie en mission. Il souffle sur eux et leur dit : « Recevez l'Esprit-Saint », avec l'ordre d'enlever ou de maintenir les péchés.

Frères et sœurs bien-aimés,

Laissons nous être saisis par cet Esprit. L'Esprit de vérité, pour qu'à notre tour, nous puissions aller rendre témoignage, porter cette bonne nouvelle du Salut.

Viens, Esprit-Saint, viens nous réchauffer, fais de nous des missionnaires de l'Évangile, en paroles, en actes de la mission, donne-nous un regard nouveau sur nos frères et sœurs, donne-nous le langage nouveau de l'amour que tous peuvent comprendre, donne-nous le désir et l'audace de la réconciliation, du respect et de l'amour des différences au sein de l'Église, au sein de l'humanité, afin que nous entrions dans la Création nouvelle que tu construis jour après jour.

Viens Esprit-Saint, viens!

A toutes et à tous, bonne fête de la Pentecôte.

Votre humble serviteur, père Jacques

Diocèse

Ordinations diaconales en vue de la prêtrise

Pour l'annonce de l'Évangile, et pour le service du Christ et de son Église, par l'imposition des mains et le don de l'Esprit-Saint, en accord avec Mgr. F. Rabemahafaly, archevêque de Fianarantsoa avec Mgr. G. Onah, évêque de Nsukka, Mgr Dominique Blanchet ordonnera diacres en vue du presbytérat : Samuel Ugwuanyi, Arson Louis de Gonzague Rakotoherisoa et Guilhem Malghouyres le dimanche 18 juin 2023 à 16h à la cathédrale Notre-Dame de Créteil.

Pèlerinage à Poissy (78)

« Sur les pas de Saint Louis », sortie proposée par le Mouvement Spirituel des Veuves le samedi 17 juin, avec Jean Paul Deremble, professeur d'histoire de l'Art, le père Bernard Colineau, aumônier du mouvement et Philippe Autier (pour le diocèse). Ce pèlerinage s'adresse à toutes les veuves du diocèse de Créteil.

Renseignements: Françoise Bretheau, tél: 01 45 47 67 88 / 06 64 24 14 32

E-mail: françoise bretheau@yahoo.fr



N-D de la Merci - N-D de l'Assomption

Peu de paroissiens savent que Marie-Anne Bouchard, responsable de la catéchèse sur nos paroisses est une LEME (Laïque En Mission Ecclésiale). Elle a accepté de répondre à nos questions pour nous aider à comprendre en quoi consiste sa mission.

Quel est le rôle des LEME ?

Les Laïques En Mission Ecclésiale (LEME) se voient confier une mission par l'évêque pour épauler un doyenné, un service du doyenné ou un service diocésain.

Actuellement il y a une soixantaine de LEME sur le diocèse de Créteil, principalement des femmes (un seul homme).

Comment as-tu été appelée à devenir LEME ?

Bénédicte de Saint Maurice, qui était LEME et coordinatrice de la catéchèse sur le doyenné, savait qu'elle devait partir en province. Avec le père Djop et en lien avec le diocèse, il m'a été proposé de suivre une formation en vue de la mission de LEME.

J'ai accepté avec enthousiasme cette proposition et j'ai effectué en deux ans la première année de licence en théologie à la catho. C'est la formation qui est proposée en vue de notre mission. Pendant cette période, j'ai du jongler avec les horaires de mon activité professionnelle et de ma vie familiale, mais c'était enrichissant.

En juin 2019, j'ai donc reçu de l'évêque, la mission de coordinatrice de la catéchèse, membre de l'équipe de coordination du doyenné qui se réunit chaque mois.

Oue fais-tu exactement?

Cette mission s'exerce sur 5 axes :

- Découvrir et bien comprendre les réalités des diverses paroisses du doyenné spécialement dans le domaine de la catéchèse primaire
- Choisir les « modules » de KT et aider les catéchistes du doyenné à se les approprier.
- Bâtir des temps de formation et de ressourcement pour les catéchistes
- Soutenir les familles en proposant des temps forts, par exemple le KT Ciné famille ou le KT-prière
- Participer aux réunions de l'équipe du service diocésain de la catéchèse.

Cette mission m'a été confiée pour 3 ans renouvelable 1 fois. Au bout des 6 ans, cette mission pourra donc changer.

Au niveau du diocèse, il y a une équipe qui est à notre service pour nous aider dans les difficultés, nous permettre de nous ressourcer à travers des récollections ou des journées « oasis ».

Qu'est-ce que cela t'apporte?

Cette mission m'a apporté une sorte de légitimité, une aide pour répondre aux questions des enfants, des familles ou des catéchistes.

C'est une richesse de découvrir les autres paroisses du doyenné, pouvoir échanger, s'interroger sur nos façons de faire. C'est un soutien précieux.

Organiser des après-midi festives permet de voir les enfants heureux d'être ensemble, tous réunis : c'est la Joie de l'Évangile.

Pour moi, il est aussi important de permettre aux enfants de rencontrer Dieu dans la prière, d'instaurer ce cœur à cœur qui les orientera dans une vie tournée naturellement vers Lui, dans la joie comme dans la peine.

Propos recueillis par Marie-Odile P.

De clocher en clocher...

Marche, prière et rencontre des paroisses du diocèse.

« Tu es vivant en chaque créature avec ta gloire de ressuscité. Loué sois-tu.» Laudato Si - Prière chrétienne avec la Création

Au choix : 1 à 3 jours de marche entre Sucy-en-Brie et Créteil

du dimanche 2 juillet au mercredi 5 juillet. Inscriptions avant le 14 juin.

Contact: Monique Maréchal: 06 76 18 95 64



N-D de la Merci - N-D de l'Assomption

Prendre confiance au FRAT

En date du 23 au 28 avril 2023, 41 jeunes de notre doyenné ont participé au Frat des lycéens à Lourdes qui réunissait environ 9000 jeunes. Arrivés à Lourdes au matin du 24 avril, on descend du train après un long voyage de nuit compliqué. Puis, le soleil nous accueille et nous sommes finalement apaisés. On se rend compte qu'on n'est pas seul, qu'il y a du monde. Un avant-goût de la semaine nous est donné par une messe dynamique et qui nous emporte malgré la fatigue. C'est la course, nos journées sont bien remplies. Mais on prend le temps d'apprécier la présence de Marie qui nous guide et nous nourrit. On a soif de vivre encore les beaux moments comme la procession mariale animée par des bougies la nuit, intimité créée avec Marie. On rend grâce pour les belles choses qui nous sont offertes comme le sacrement des malades où les maux qui nous paralysent sont soulagés, une proximité avec le Père se tisse alors et est appuyée par la soirée d'adoration avec 9000 autres jeunes. On ne se sent plus seul et on prend confiance. Les témoignages, les rencontres avec les autres marquent le cœur. Le temps est alors la seule limite. On se doit de profiter et d'accueillir Dieu à travers Marie au plus près de nous. On repart avec des projets plein la tête comme créer une chorale, s'investir plus pour ceux qui ont besoin, être au service de la paroisse et témoigner de ce qu'on a vécu. Car le Frat n'est que le début d'une nouvelle vie où tout ce qui a été reçu servira pour construire et continuer notre cheminement vers Dieu. Un grand merci à tous les paroissiens qui nous ont soutenus par la prière et par des dons financiers.





Nous sommes tous témoins!

Parce que l'Évangile nous bouscule et nous donne des ailes, nous sommes tous des témoins potentiels, avec ce désir profond de partager ce qui nous anime et donne sens à la vie. C'est ce que je ressens depuis 10 ans, en accompagnant les catéchumènes vers le baptême. Témoigner : dire avec sincérité ce qu'on a perçu, réfléchi, ressenti, expérimenté. C'est à la portée de chacun.

Dans nos rencontres mensuelles avec le catéchumène, il y a toujours un texte évangélique entre nous ; cette narration constitue le cadre qui va permettre d'échanger sur le message christique. Je suis toujours émerveillée de constater à quel point les paroles du Christ touchent les catéchumènes, même lorsqu'ils n'ont aucune connaissance précise au départ.

Savoir écouter celui qui nous fait face. Les cheminements sont tous différents mais les personnes en recherche ont toutes soif de savoir en quoi la foi peut transformer notre comportement, notre vision du monde. Et là, nous avons un rôle de témoignage à apporter.

Les catéchumènes apprennent aussi à partager avec d'autres leurs découvertes et leurs questions, lors de rencontres collectives ; cette dimension est également essentielle.

Malgré les tempêtes qui ont secoué l'institution de l'Église, de plus en plus de catéchumènes entendent l'appel de Dieu et viennent nous voir. Nous manquons d'accompagnateurs ! Alors, n'hésitez pas à vous lancer ! Nous sommes tous témoins !



Secteur Val-de-Bièvre

N-D de la Merci - N-D de l'Assomption

Vendredi 2 juin

18h : temps d'Adoration à St-Éloi suivi de la messe à 19h Réunion de l'EAP de Fresnes

Dimanche 4 juin

10h30 : messe à Fresnes avec les professions de Foi

des jeunes de Fresnes et de Rungis 17h : concert Art de la fugue à St-Éloi

Les quatre saisons

Mardi 6 juin

20h : temps d'adoration à Rungis

Mercredi 7 juin

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

Samedi 10 juin

18h : messe à Rungis avec 1ères communions

Dimanche 11 juin

10h30 : messe à Fresnes avec baptême

et 1ères communions

17h : concert Art de la fugue à St-Éloi

Musiques espagnoles

Mardi 13 juin

19h : mardi de guérison à N-D de la Merci

Mercredi 14 juin

réunion de l'EAP-CEP de Rungis

Samedi17 juin

10h: KT prière à Rungis

Mercredi 21 juin

17h30 : rassemblement des enfants du KT primaire à

Fresnes

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

Jeudi 22 juin

15h : messe à l'Ehpad des Sorrières

Samedi 24 juin

18h: messe des familles à Rungis

Inauguration de la chapelle St-Grégoire à Rungis

Quête spéciale

Pour le Denier de Saint-Pierre, les 24 et 25 juin à la sortie des messes.

Premières communions

Les enfants de nos paroisses vivront une journée de retraite le samedi 3 juin à Rungis.

Kermesse paroissiale

A Fresnes, elle aura lieu le week-end des 10 et 11 juin 2023.

Le samedi : jeux, brocante et bal ; le dimanche à 12h30 : repas spectacle.

Nos joies et nos peines

Entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême à Fresnes :

Robin Gonçalves André, Arthur Brehm-Chevallier le 04/06; Elowan Caristan le 11/06;

Evens **Traoré**, Maïan **Domi** le 18/06 ; Gabriel **Lemaire-Domage** le 24/06 ;

Jade Berling, Gabriel Dambele, Leino Oppenot le 02/07;

à Rungis: Matteo **Dherbecourt**, Lenny **Muller Lof** le 10/06; Louise **Montet** le 24/06.

S'uniront par le sacrement du Mariage à Fresnes :

Roshini Ranjith et Vithun Anthonipillai le 10/06;

Séverine **Helan** et Johan **Deliot** le 17/06 ;

à Rungis : Sokona Fiokouna et Johan Givarnet le 24/06.

Sont partis vers la maison du Père :

Thérèse Vincent, Georgette Fischer, Amélie Segard, Christian Pilate, Francesco Fédérico, Sophie Flo Louisor, Antoinette Borne.